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黃國健為建造飲食勞工發聲
夥周聯僑等參選九東 為業界掃走拉布烏氣

香港文匯報訊（記者 文森）九龍東

是工聯會發跡地。面對今屆立法會選舉

選情激烈，工聯會派出現任立法會議員

黃國健在原區尋求連任，更夥拍建造業

及飲食業界代表一同「上陣」。黃國健

團隊昨日報名參選時，建造業總工會理

事長周聯僑及飲食業職工總會主席郭宏

興分別戴上工地頭盔及穿起廚師服，冀

為該兩個受立法會拉布影響的行業一吐

烏氣。在繼續貫徹「為權益，爭工

道」，維護打工仔女利益這大方向的同

時，希望可以吸納更多九龍東為數龐大

的基層勞工支持。

提名

中聯辦主任張曉明日前在慶祝國慶67周年籌
委會成立大會上致辭時，呼籲香港同胞中還沒
有到內地去過的朋友，應該盡快地到內地走一
走，看一看，用自己的眼睛、自己的觀察，去
了解內地的社會現實，了解真實的中國、真實
的中國共產黨，了解博大精深的中華文化。百
聞不如一見，港人到內地多走多看，透過親歷
的感性認識，避免因誤解、誤導而削弱對國家
認同的感情基礎，有利於對國家制度、發展現
狀進行獨立理性的思考、研判。這樣，港人就
有堅實的基礎於全面準確理解「一國兩制」，
自覺抵制「港獨」等錯誤思潮的侵害。

香港回歸祖國 19 年來，「一國兩制」的實
踐已經取得舉世公認的成功。在「一國兩
制」中，「一國」是「兩制」的前提和基
礎，這是毫無異議的。 在落實「一國兩制」
這一史無前例的制度安排的過程中，香港市
民有必要了解「一國」以及「兩制」中另一
制的情況，才能建立落實「一國兩制」的可
靠基礎。如果不了解國家的情況，沒有對國
家文化歷史的了解、對現代中國發展成就的
尊重，就難以真誠接受「一國兩制」的安
排；如果不熟悉國情，對國家的認知還停留
在幾十年前，還帶有偏見，就更容易受到誤
導，甚至對貫徹「一國兩制」出現抵觸。越
多香港市民親身到內地多走多看，對國家形
成直觀正面的認知基礎，越容易建立認同國
家民族的社會共同價值觀，增強貫徹落實
「一國兩制」的自覺性。

眾所周知，我們的國家經過 67 年的艱苦奮
鬥，特別是30多年的改革開放，取得了舉世矚
目的成就，成為世界第二大經濟體、第一大貿
易國、外匯儲備全球第一，人民生活從窮到

富，從極度貧困到解決溫飽再到總體小康，創
造了人類發展史上的奇跡。國強民富，是落實
「一國兩制」事業、保持香港繁榮穩定的最堅
實基礎，更為港人創造巨大機遇。

但值得注意的是，由於歷史的原因，以及教
育的缺失，本港有部分人士仍用數十年前的
舊眼光看待內地，同時受到本港一些別有用
心勢力長年累月的醜化誤導的影響，對內地
始終抱有偏見，扭曲地認為內地一無是處。
這種認識，對落實「一國兩制」、促進人心
回歸構成巨大障礙，也限制了香港和港人發
展的空間。

中央政策研究組去年委託中大亞太研究作的
一項調查發現，有7成受訪青年希望香港和內地
保持一定距離，但另一方面，受訪年輕人普遍
對「中國機遇」抱正面態度，有7成人支持同輩
參加內地工作實習計劃，支持到內地工作及升
學的分別有56.9%及39.4%。調查清楚反映部分
港人的矛盾心理，理性上他們明白兩地融合乃
大勢所趨，是港人的出路所在，但由於對內地
缺乏了解，害怕融合，寧願在感情上保持疏
離。逃避接觸交流，只會令誤解偏見更趨嚴
重，進一步疏離兩地關係。

香港要全面準確理解和貫徹「一國兩制」方
針，港人要擁抱國家發展的黃金機遇，開創更
美好前途，就必須把堅持「一國」原則和尊重
「兩制」差異有機統一起來，把維護中央的權
力和保障香港特別行政區的高度自治權有機統
一起來，把維護國家主權、安全、發展利益和
保持香港長期繁榮穩定有機統一起來，這是港
人必須遵守的政治底線和法律底線。要做到這
三個「有機統一起來」，港人到內地多看多
聽，了解國情民情，是必不可少的基礎。

親身觀察理性思考 真正了解國情
針對台灣當局領導人蔡英文在接受美國媒

體專訪時有關「九二共識」的表態，國台辦
發言人馬曉光強調，維護兩岸關係和平發
展，是兩岸社會的主流民意；只有堅持「九
二共識」、堅持兩岸同屬一中的政治基礎，
才能確保兩岸關係和平穩定發展。毫無疑
問，承認「九二共識」，促進兩岸和平發
展，是兩岸共同的主流民意。蔡英文逃避承
認「九二共識」的責任，摧毀了兩岸溝通交
流的政治基礎，台海局勢可能地動山搖。希
望蔡英文拋棄一廂情願的政治幻想，回歸
「九二共識」的基礎，讓兩岸關係能在和平
發展的正確軌道上繼續前行。

蔡英文自5月上任以來，兩岸民眾一直期
待她就承認「九二共識」有清晰的表述。但
她在接受美國《華盛頓郵報》專訪時，繼續
閃爍迴避，採取拖字訣，宣稱不接受對承認
「九二共識」的「時限」。「九二共識」是
兩岸關係的定海神針，只有堅持這一原則，
兩岸關係才能穩定發展，台海才能保持和平
安寧。國台辦與台灣陸委會的聯繫溝通機
制、海協會與台灣海基會的協商談判機制，
均建立在「九二共識」政治基礎之上。過去
8年，在台灣地區前領導人馬英九任內，兩
岸關係實現和平發展，關鍵正在於雙方堅持
體現兩岸同屬一中核心意涵的「九二共
識」。「九二共識」的重要性在於它體現了
「一個中國」原則，清晰界定了兩岸的關
係。蔡英文在兩岸關係的根本問題上始終態
度模糊，破壞了兩岸關係和平發展的政治互
信，令兩岸關係蒙上陰影，實在難辭其咎。

在涉及兩岸關係根本性質的原則問題上，
大陸的底線是清晰的，立場是堅定的，沒有

任何模糊和妥協的空間。蔡英文逃避「九二
共識」，繼續採取模糊立場應對「一份未完
成答卷」的壓力，反映出蔡的鴕鳥心態，以
為可以不承認「九二共識」，兩岸仍可以繼
續開展各方面的交流合作。這是蔡英文一廂
情願的政治幻想，對兩岸合作交流沒有半點
好處。

兩岸關係是台灣地區領導人不可迴避的根
本問題，必須兼顧兩岸的民意基礎，不能拿
所謂「島內民意」作擋箭牌，更要考慮大陸
的民意，因為兩岸的現狀，必須兩岸共同說
了算。台灣最大的主流民意和兩岸共同的民
意，就是追求兩岸和平與發展，特別是經濟
發展方面，兩岸關係若不好，兩岸都難免受
到影響，台灣受到的衝擊更嚴重，損失更
大。台灣競爭力論壇月初公佈的民調顯示，
高達88%的島內民眾認為兩岸關係對台灣經
濟有影響，而認為蔡英文應接受「九二共
識」以穩定兩岸關係的比例佔 47.5%，高出
不支持者15.2個百分點。這些清晰實在的民
意，蔡英文能無視嗎？在真實的民意前，
「領導者須遵照人民的意願」的說法還能站
得住腳嗎？蔡英文對「九二共識」支吾以
對，根本與台灣渴望和平發展的主流民意背
道而馳，置台灣的經濟、民生利益於不顧。

承認「九二共識」，促進兩岸和平發展，
是兩岸共同的主流民意，也是兩岸對話的基
礎，所有溝通都要建立在此基礎之上。蔡英
文一天不正面回應及認同「九二共識」，兩
岸關係就一天不能在正確的軌道上發展。希
望蔡英文深思，以台灣民眾福祉為重、以兩
岸和平發展為重，交出一份正確的兩岸關係
答卷。

「九二共識」豈容迴避 蔡英文須拋棄幻想

黃國健昨日與團隊成員周聯僑、觀塘區議員簡銘東
及郭宏興，前往觀塘民政事務處報名參與2016年

立法會九龍東直選。工聯會會長林淑儀、副會長黃
國，參選區議會（第二）的現任立法會議員王國興，
及宣佈不會再角逐連任的陳婉嫻等到場打氣。
競選團隊今次以「風雨同行，穩健向前」為口號。

黃國健解釋，他和工聯會服務九龍東逾20年，對該區
有深厚感情，會堅持爭取連任，希望為一眾基層市民
與打工仔發聲。特別是香港經濟開始下行，基層行業
首當其衝，難保飯碗，因為今次參選名單中包括兩名
業界代表周聯僑與郭宏興，希望透過進入議會，反映
本港主要行業面對的困境，為他們爭取更好的權益。

周聯僑：挺工聯保生計
周聯僑表示，反對派在立法會拉布，令有利香港發

展的工程被拖延上馬，嚴重影響本港建造業發展和建

造工人生計。工聯會一直努力協助「剪布」，保住工
人飯碗。他呼籲九龍東的建造業工人票投黃國健，支
持工聯會繼續為業界爭取權益。郭宏興則表示，香港
進入經濟寒冬，不少酒樓因此結業，員工擔心面臨失
業，希望飲食業工人支持黃國健「撐勞工」。

林淑儀：拓服務為勞工
林淑儀指出，九龍東只有5個議席，當選門檻較高，

加上多人聲稱有意參選，競爭較大，工聯會也不敢怠
慢，會努力打拚爭取選票。事實上，九龍東住有較多
基層市民和打工仔，也是傳統的工業區，與工聯會
「撐勞工，為基層」的口號不謀而合，而工聯會當年
首次參選立法局時，就以黃大仙為根據地，其後一直
扎根九龍東，歷經陳婉嫻、黃國健兩任立法會議員，
關注的議題也拉闊了，「社會上有需要，工聯會就會
開拓相關服務，不是選舉時才遊行幾次，就說自己

『為勞工』。」

黃國讚參選團隊三個最
黃國則以三個「最」形容黃國健團隊：最明白和了

解勞工訴求，過往在九龍東遇有勞資糾紛，都能及時
處理；最關心港人在內地遇到問題；以及最關心長者
生活狀況。他指出，九龍東居住了大量勞工與長者，
有信心黃國健團隊能勝選。陳婉嫻則表示，香港仍未
就「標準工時」立法，需要熟識基層勞工狀況的人參
與議會工作，期望黃國健再次進入議會為市民打拚。
已報名參選九龍東選區的團隊還有民建聯柯創盛團

隊，民主黨胡志偉，工黨胡穗珊，前綫譚香文及「東
九龍社區關注組」陳澤滔。已報名參選區議會（第
二）的還包括民建聯李慧琼、周浩鼎，街工梁耀忠，
民主黨涂謹申、鄺俊宇，民協何啟明，「新民主同
盟」關永業及公民黨陳琬琛。

「拚命三郎」王國興
「超區」力爭基層票
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香港文匯報訊（記者 文森）多個
反對派參選者拒絕簽署參選確認書。
昨日報名參選的工聯會九龍東參選人
黃國健坦言，他不明白這些人拒簽原
因何在，因為立法會是中國香港特區
憲制架構下的一部分，故維護國家安
全、反對「港獨」是必然。確認書內
容與議員就任宣誓內容相同，他與名
單成員都會簽署，「只不過是提前要
求先做確認。」
黃國健又引述政府官員意見指出，

簽與不簽並非重點，反而是參選人選
舉過程中，有否違反基本法及搞「港
獨」，因此是參選人言行的問題。被
問及中聯辦主任張曉明日前表示，
「港獨」分子參選立法會會觸及政治
與法律底線，黃國健則強調，問題涉
及國家主權，張曉明代表中央有必要
表態，做法並無問題。

工聯會將會由王國興領軍首
戰「超級區議會」。工聯會會
長林淑儀昨日表示，要在「超
區」中勝出，參選人最少需取
得30萬票才能穩奪「超區」一

席。她稱讚王國興數十年來爭取侍產假、單肢傷
殘人士福利，加上他態度鮮明，堅守對香港的理
念，其鍥而不捨的作風，有利他在全港吸納基層
市民、弱勢社群及態度鮮明的選民的支持。

■記者 文森

李慧琼落區聽訴求教尋寶
俗稱「超級區議會」的區議會（第

二）的參選人，需要爭取的是全港選
民的支持，各參選人均馬不停蹄落
區。參選「超區」的民建聯主席李慧
琼昨日冒着炎夏，先後到中環、深水

埗及美孚探訪街坊及拉票，順道宣傳了各區特色，包
括呼籲大家到福華街「尋寶記」及推介在新容記小菜
王吃飯。

跟街市小販學揀薑
李慧琼昨日首先在她競選團隊成員之一、中西區區

議員蕭嘉怡陪同下，到嘉咸街街市探訪商販，更請教
一名檔主如何「揀薑」，「我哋成日喺議會（遇上）

拉布，人哋就話薑愈老愈辣，又要叫我哋揀薑，究竟
點揀㗎呢？」檔主就教她體積大的薑就會辣一點，較
多紋的就老一點，及盡量不要選有根的，因為有根便
會多渣。
李慧琼其後又與深水埗區議員鄭泳舜先後到深水埗

港鐵站及福華街。她站在港鐵站出口外介紹，「大家
看看深水埗港鐵站是每日每段時候都人來人往，足以
證明這個地區是人旺、福旺！」

推介福華街買平嘢
接着，李慧琼到福華街與多名排檔檔主交流，並從

一名經營了近20年的檔主中知悉福華街排擋雖曾重新
裝修，但過去一兩年遊客減少，生意更銳減逾半。

她說，「要幫幫小商販，因為遊客減少不只影響金
融與藥房，更是牽一髮動全身！」香港生活成本愈來
愈高，她呼籲大眾如果想找又高質素又抵買的產品，
「福華街是一個很好的選擇。」
李慧琼其後到美孚港鐵站。她表示，九龍西是一個

中產區，也有很多好的街坊。「9月4日是立法會投票
日，你有兩票，我推薦大家地區直選支持（民建聯九
龍西參選人）蔣麗芸，『超級區議會』則支持李慧
琼。」
已報名參選九龍西分區直選的還包括經民聯梁美

芬、「新思維」狄志遠、民主黨黃碧雲、民協譚國
僑、「青年新政」游蕙禎、「小麗民主教室」劉小
麗及報稱沒有政治聯繫的李泳漢。 ■記者 聶曉輝
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■■黃國健團隊昨報名參選九龍東選區黃國健團隊昨報名參選九龍東選區。。梁祖彝梁祖彝 攝攝

■李慧琼與蕭嘉怡昨日到嘉咸街街市探訪商販，更請教
一名檔主如何「揀薑」。 視頻截圖


